



Lo acusan de ser jefe de plaza de grupo criminal en Durango

# Cae líder de CATEM por narco y extorsión

Afirman: mezclaba labores sindicales con la extorsión en La Laguna

BENITO JIMÉNEZ

Edgar Rodríguez Ortiz, alias "El Limones", secretario de organización de la CATEM en La Laguna e identificado por autoridades como operador financiero, jefe de plaza y objetivo prioritario del grupo criminal "Los Cabrer", fue detenido en Durango.

Rodríguez combinaba su posición sindical con actividades de extorsión a comerciantes y ganaderos, además de imponer cuotas al sector agropecuario, transportistas y negocios locales, según fuentes de seguridad.

En Coahuila y Durango, "El Limones" presumía supuestos vínculos con líderes y mandos militares.

El trabajo del Centro Nacional de Inteligencia (CNI) permitió identificar sus rutas de cobro, su estructura operativa y el esquema de lavado de dinero asociado con "Los Cabrer".

Además, la FGR obtuvo órdenes judiciales para catear inmuebles en la Región Lagunera.

"Era investigado por extorsionar a comerciantes y ganaderos, así como por operar las finanzas del grupo delictivo. La UIF identificó operaciones irregulares relacio-



En la captura de Edgar Rodríguez Ortiz fueron incautados equipo táctico y armas.



nadas con extorsión y fraude", informó ayer el Secretario de Seguridad, Omar García Harfuch.

Durante el despliegue se realizaron operativos simultáneos que culminaron con la captura del líder sindical y otros integrantes de la célula. En los operativos se incautaron armas y equipo táctico.

La Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) confirmó que Rodríguez Ortiz manejaba operaciones millonarias sin justificación, triangulando recursos y participando en la compra-venta de inmuebles, vehículos de lujo, joyería y apuestas, para blanquear el dinero de "Los Cabrer".

Autoridades ubicaban a "El Limones" en el segundo nivel de la estructura, bajo órdenes directas de José

Luis Cabrera Sarabia, "El 03" o "El 300".

En agosto pasado, cámaras empresariales y los Gobernadores de Durango y Coahuila, Esteban Villegas y Manolo Jiménez, habían pedido la urgente intervención del Gobierno federal ante el incremento de extorsiones en La Laguna.

Semanas después, fueron cateadas las oficinas de la CATEM en Durango, y se aseguraron documentos importantes, según confirmó en aquella ocasión Armando Cobíán, secretario de la CATEM en el estado.

En aquella ocasión, el diputado de Morena y dirigente sindical, Pedro Haces salió en defensa de sus líderes y acusó "golpeteo político" de los Gobernadores priistas.

"Somos la organización

## ¿NO O SÍ?

El diputado y líder sindical, Pedro Haces, dice que Ortiz no es uno de sus dirigentes. "No se equivocuen, no es CATEM", dijo ayer, pero...



“Muy agradecido con Pedro Haces, por depositar su confianza en mí, para ser el Secretario General de la CATEM en Durango y en Edgar Rodríguez Ortiz, como Secretario de Organización”.

**Armando Cobíán,**  
Marzo 2023

obra más moderna de este País, lo único que le queda a los Gobernadores priistas de Coahuila y Durango es una central obrera que cada vez le quedan menos afiliados y tienen que atacar a las federaciones nuevas, modernas", señaló Haces.

Tras el golpe de ayer, Harfuch felicitó al Gobierno de Coahuila. "Agradezco la coordinación y su activa participación en este caso y en el combate a la extorsión".



Se deslinda Haces de operador en CATEM, pero hay pruebas

# Presumió 'Limones' influencia política

**Acusado de lavado ostentaba imágenes con candidatos y mandos militares**

BENITO JIMÉNEZ

Acusado de extorsión y lavado, Edgar Rodríguez Ortiz, "El Limones" se codeó con ediles, mandos militares y hasta posaba en San Lázaro ostentando su afiliación a la CATEM.

El 21 de mayo de 2024, en un mitin en Durango, "El Limones", apareció al lado de Pedro Haces Barba, líder nacional de la CATEM, en un evento para la candidatura presidencial de Claudia Sheinbaum.

También fue captado saludando a mandos militares o junto al ex Presidente Municipal de Durango, José Ramón Enríquez Herrera, a la poste senador de Morena.

Esa cercanía política le permitió insertarse en mesas de diálogo con gobiernos municipales, reuniones de seguridad y hasta actos protocolarios donde asistían comandantes de zonas militares y mandos de la Guardia Nacional, ante quienes se presentaba como "líder sindical" y "enlace con sectores productivos", dijeron fuentes militares.

De acuerdo con fotografías difundidas, "El Limones" ingresó además en diversas ocasiones a la Cámara de Diputados, donde posó en áreas de acceso restringido.

"El Limones" aprovechaba el reflector político para presentarse como "gestor", mientras su estructura presionaba con cuotas, amenazas y extorsiones en toda La Laguna.

Mandos militares consultados en 2025 reconocieron que Rodríguez Ortiz "buscaba acercamiento institucional" para influir en operativos o desviar la atención sobre denuncias en su contra.

Aunque no pertenecía a ninguna dependencia castrense, se fotografiaba con uniformados, asistía a reuniones públicas y se movía como si fuera parte de instancias de seguridad.

Pedro Haces, dirigente nacional de la CATEM, negó ayer a través de un video en sus redes sociales que "El Limones" sea parte de la or-



ganización, pese a las imágenes en donde posan juntos.

“Felicitó a las autoridades mexicanas encabezadas por la Secretaría de Seguridad Pública de este país. Como

dirigente de CATEM, niego rotundamente que el señor Limones pertenezca a esta gran confederación, la confederación de la productividad, la confederación moderna, la

confederación que impulsa todos los días y armoniza los factores de la producción”, dijo en un video.

El 7 de agosto pasado, también rechazó esa versión, junto a Armando Cobián, secretario general de CATEM en Durango.

“CATEM no hace chingaderas, como han venido señalando algunos medios de comunicación. Quiero dejarlo claro que en CATEM nos dedicamos a trabajar y a ver por la gente, atenderle la mano. En cada rincón de México hoy hay una mano amiga a CATEM. Con esto quiero disuadir toda esa bola de chismes que se han venido creando y haciendo, porque una mentira va creciendo y creciendo y es momento de detenerla. No más mentiras. CATEM es el sindicalismo moderno de México”, expuso Haces.

El 20 de marzo de 2023, Armando Cobián, tras asumir como secretario general de CATEM en Durango aludió a “El Limones” como “secretario de organización” estatal de la organización en un mensaje en X junto a una foto en donde posan junto a Haces.

## Niegan vínculo, pero...

Aunque Pedro Haces quiso deslindarse de Edgar Rodríguez, un mensaje en X de 2023 lo desmiente:



20 MAR. 2023

**Armando Cobián:** “Muy agradecido con el senador Pedro Haces, secretario gral. nacional de CATEM, por depositar su confianza en mi, para ser secretario general de CATEM en Durango y nuestro compañero Edgar Rodríguez O. secretario de organización en el estado”.

**5. SEP.** La IP de la Comarca Lagunera demanda frenar las extorsiones de la CATEM, organización sindical del diputado morenista y fuerzas federales catean la sede de la agrupación en Durango.





■ "El Limones", ligado a "Los Cabrera" presumía fotos en San Lázaro; con el senador morenista Ramón Enríquez, con camisas de campaña del Gobernador priista Esteban Villegas y con militares.



## Capo sindical

Edgar Rodríguez Ortiz, alias "El Limones", secretario de organización de la CATEM en La Laguna.



- Autoridades lo acusan de ser operador financiero y jefe de plaza del grupo criminal "Los Cabrera".
- Fue detenido en Durango.
- Se le acusa de extorsionar a comerciantes y ganaderos y transportistas.
- En la región presumía vínculos con políticos y mandos militares.
- Se le investiga por lavado.